

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICION DE LA MANANA

Franqueo concertado

Una gran noticia

Los grandes anhelos que los murcianos de corazón abrigaban respecto de nuestra Universidad están logrados en su mayor parte.

Sabido es el interés con que nuestros representantes en Cortes han trabajado para conseguir que se nos abonasen los intereses atrasados de la lámina, y con ellos poder atender á la necesidad que siente nuestro primer establecimiento de enseñanza de gozar de local propio y en condiciones decorosas para lograr sus fines.

Nuestro ilustre paisano el ex-ministro de la Gobernación ha recibido del subsecretario de Hacienda la siguiente carta que publicamos con mucho gusto puesto que ella justifica la satisfacción con que escribimos estas líneas.

«Excmo. señor don Juan de la Cierva:

Mi querido amigo: Tengo el gusto de participarle que con esta fecha se remite á la Intervención de Hacienda de Murcia, á los efectos de su cumplimiento, copia autorizada de la Real Orden del ministerio de Instrucción pública del 6 de Diciembre 1915 en la que se dispone el pago á la Universidad de dicha capital de los intereses vencidos y no cobrados tanto de la inscripción de 794.908'08 pesetas emitidas á favor del Instituto de segunda enseñanza, como de cuantos bienes pendientes de las Fundaciones que estaban asignadas al referido Instituto, Queda suyo affmo. q. e. s. m.—CHAPAPRIETA».

Una vez publicada esa carta, que como verán nuestros lectores tiene excepcional importancia, es muy justo que hagamos llegar á los que con tanto celo han laborado por el total éxito de nuestras aspiraciones el testimonio de la gratitud de un pueblo que sabe cuanto les debe.

A nuestra memoria vienen en estos momentos todas las vicisitudes de nuestra Universidad; los grandes esfuerzos que tuvieron que hacer esos murcianos generosos para llegar al logro de esta aspiración popular. Pero esa acción perseverante ha continuado hasta llegar al logro de este triunfo que viene á completar la hermosa obra que en bien de la cultura de Murcia han realizado.

COSAS

Desde hace unos días venía ocupándose la prensa de un suceso que nos había producido verdadera emoción.

Se trataba de que la célebre artista española la Argentina se había extraviado hace un par de meses, y como ahora se ha puesto de moda eso de que se pierdan las personas para aparecer de pronto hechas masa de albondiguillas, estábamos viendo ya á la bella artista convertida en papilla por una mano criminal.

Afortunadamente no ha sido así; hoy leo un telegrama en el que se dice que la Argentina está en los Estados Unidos consiguiendo grandes triunfos.

Verdaderamente resulta gracioso que en pleno siglo XX tenga que decirnos la prensa que la Argentina está en América.

El día 13 del actual se inaugurará

en Melilla una Exposición de productos nacionales.

Estará representado el Gobierno y otras entidades.

La Exposición, aunque parezca mentira, va á despertar gran interés. Y digo aunque parezca mentira, porque desde hace muchos años eso de Melilla es una continua exposición.

El célebre apache Escala, que ha sido detenido en Madrid por una estafa, se estaba haciendo pasar en Barcelona por persona importante, hasta el punto de estar próximo á casarse con una distinguida señorita hija de un riquísimo fabricante.

Un periódico, al dar cuenta del suceso, dice: «La novia que llevaba al matrimonio una dote de 40.000 duros, se ha puesto enferma de la impresión».

Muchísima mas impresión le habrá hecho á él perder esa novia y esos duros.

Y es que el Escala ese no conta con que la policia le iba á cortar los peldaños.

Tambien ha resultado suave ese súbdito alemán llamado Walter á quien ha detenido la policia en Gijón.

El teutoncito ese había realizado un par de docenas de estafas importantes en varias poblaciones de España, acompañado de una austriaca.

Estos alemanes son serios hasta en las picardías.

Ahí lo tienen ustedes en «entente» con una austriaca como correspondiente al súbdito de un país que respeta los pactos.

Y para estar más en carácter, probablemente sería «bulgaro...te» y pescaría de vez en cuando alguna «turca.»

OH.

LA FERIA

Mucha concurrencia hubo anoche en la feria.

El castillo, que se mojó el sábado y estuvo á punto de mojarse el domingo, se quemó al fin.

Como es natural y según costumbre, el festejo no tuvo nada de particular; los cohetes conocidos, unas cuantas ruedas ya en desuso y una fachadita muy modesta; de ruido estuvo muy bien, en cambio.

De la huerta vino mucha gente. La mayor parte de ella se quedó ya en la ciudad para marchar por la mañana á la romería.

Círculo de Bellas Artes

Agrupación «Eureka»

Ha quedado constituida la Agrupación «Eureka» de tan feliz recordación entre la intelectualidad murciana.

Dentro de la más cordial armonía se eligió la Junta Directiva que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, don José María Sanz. Secretario, don Dionisio Sierra. Vice-secretario, D. Cesar M. Calderon.

Tesorero, don José Zamora Martínez.

En la junta que esta Sociedad tuvo la otra noche, se dió cuenta de los regalos que ya tenían ofrecidos para el primer concurso.

Los señores donantes de premios, son:

Don Vicente Llovera, don José Perez Mateos, don José Marín-Baldo, don José María Sanz, don Dionisio Sierra, don Mariano Lopez y don Antonio Ródenas.

Para el segundo concurso hay ya dos donantes: don Francisco Giner y don Juan Antonio Martínez Ladrón de Guevara.

En esta misma primera noche de Junta quedó acordado el primer.

Concurso

De pintura, poesía, música, literatura, escultura y caricatura, para el 30 de Septiembre de 1916.

Poesía.—Tema, «Eureka», sonete; premio de don Vicente Llovera.

Prosa.—Un cuento regional murciano, que no exceda de 12 cuartillas; premio de don Mariano Lopez.

Pintura.—1.º Una cabeza de mujer joven, al óleo, tamaño 40 por 30 centímetros; premio de don José María Sanz.

2.º Un paisaje murciano, al óleo, tamaño 40 por 15 centímetros; premio de don Dionisio Sierra.

Escultura.—Tema, «Eureka», una cabeza de estudio; premio de don José Marín-Baldo.

Caricatura.—Tema, «Le acompañó en el sentimiento», en negro, tamaño 25 por 18 centímetros; premio de don Antonio Ródenas.

Música.—Una composición para piano, fantaseando un canto popular murciano; premio de don José Perez Mateos.

Oportunamente se publicará el jurado calificador de los diferentes temas.

Los trabajos en la forma acostumbrada, se remitirán (bajo sobre cerrado y acompañando la plica que indique el nombre del autor) al secretario de la Agrupación «Eureka», círculo de Bellas Artes, hasta las 12 de la noche del día 30 de Septiembre.

A este concurso pueden acudir todos los artistas españoles.

El Jurado se reserva el derecho de adjudicar los accésit que crea necesarios.

Los trabajos no premiados podrán ser recogidos á las 24 horas de publicado el fallo del Jurado, previa presentación del resguardo ó contrasena.—El secretario, DIONISIO SIERRA.

Ateneo Escolar

Junta Directiva

Ayer tarde á las cinco se reunieron en el Círculo de Bellas Artes los individuos que integran esta sociedad, nombrando por mayoría de votos la siguiente Junta Directiva: Presidente de Honor.—Don Salvador Palazón Clemares.

Presidente efectivo.—Don Gaspar de la Peña Seiquer.

Vicepresidentes.—Don Carlos Garcia Benavente y don Miguel Gimenez Esteve.

Secretarios.—Don Eduardo Pardo Fernandez y don Francisco Gonzales Conejero.

Vocales.—Don Luis Pascual de Povil, don José Abellán Ibañez, don Andrés Verdú, don Juan Antonio Cano Soria, don Antonio Hernandez-Ros Codorniu, don José Monche Garcia.

Conferencias

En el próximo mes de Octubre se darán dos conferencias á cargo del catedrático de Derecho Penal en esta Universidad señor Ruiz-funes y del culto periodista murciano don Pedro Jara Carrillo.

Exámenes en el Instituto

El día 18 á las nueve de la mañana serán los exámenes de ingreso del Instituto. El mismo día por la tarde empezarán los de asignaturas, continuando hasta el día 24; después tendrán lugar los grados de bachiller, y el día 29 las oposiciones á premios de ingreso y al extraordinario del Grado de Bachiller;

De Instrucción pública

Por virtud de la corrida de escalas verificada por R. O. de 14 de Agosto, inserta en la «Gaceta» de 8 de los corrientes han ascendido los maesros de esta provincia que se expresan á continuación:

D. Salustiano Campillo, maestro de La Raya, al sueldo de 1250 pesetas; don Silverio Gallego, del Beal y don Francisco Carrión, de Abarrán, al de 1500.

D.º Isabel Muñoz de Abanilla al de 1.100 y doña Juana Clemente al de 1000.

ALBACETE

Es grande la afluencia de forasteros con motivo de la feria que se celebra estos días.

La Fiesta de la Flor, que ha tenido lugar hoy á beneficio de la institución «La Gota de Leche», ha sido un gran éxito para las distinguidas damas que la han organizado, habiéndose hecho una extraordinaria recaudación.

El día 13 se verificará un un certámen regional de bandas civiles, para el que hay inscritas varias, de esta provincia y de las de Ciudad Real y Murcia.

El tiempo, que amenaza lluvia, está desluciendo algo las magnificas corridas de toros anunciadas y los labradores manifiestan su satisfacción, porque la sementera se prepara en buenas condiciones.

Esta mañana se ha celebrado, en la Diputación, una asamblea para tratar del establecimiento del servicio telefónico en todos los pueblos de la provincia, reinando gran entusiasmo entre los asistentes.

Se encuentra en esta capital el magistrado de esa audiencia don Gabriel F. Céspedes.

Ayer permaneció en esta ciudad el distinguido abogado y senador vitalicio don Isidoro de la Cierva, el que ha regresado hoy á esa capital.

CORRESPONSAL.

10 Septiembre,

Gobierno Civil

La guardia civil de Pinatar ha denunciado á Manuel Garcia Lopez por hurtar un kilo de uva de una finca propiedad de don Agustín Velasco.

El capitán general de la cuarta región remite requisitoria llamando á Juan Carpena Lorente.

La guardia civil de Fuente-Alamo

ha denunciado á varios conductores de carruajes por infringir el reglamento de carreteras.

Cine El Brillante

Sigue viéndose muy concurrido este salón.

El domingo debutó la pareja de bailes Eloisa Carbonell y Negris.

Este número, ya conocido en Murcia, cosechó muchos y muy nutridos aplausos en todas las secciones.

El programa de películas sigue siendo variadísimo.

Nuestra Patrona

¡Al monte!

A la hora en que cerramos esta edición se están haciendo los preparativos para la conducción á su eremitorio del Monte de nuestra Patrona María Santísima de la Fuensanta.

La Catedral está llena de fieles. Durante toda la noche han cruzado por la ciudad infinidad de carros conduciendo á la Fuensanta gente de distintos parajes de la huerta.

El día amanece espléndido y la romería promete ser animadísima

Las Juventudes conservadoras

La Federación provincial

Cartagena.—11.—8'10 m.

Para tratar de la Federación provincial de las juventudes conservadoras se reunieron en esta los presidentes de todas las juventudes de la circunscripción de Cartagena bajo la presidencia de don Pablo Sanz. De la de Murcia asistieron los señores Perez Mateos, Giner, Lopez Mesas y Flores.

Entre gran entusiasmo se iniciaron los trabajos preparatorios de la Federación, leyéndose el proyecto por el secretario de la juventud de Cartagena.

Se pronunciaron notables discursos por Sanz, Perez Mateos y Sanchez Peñuelas.

Al finalizar el acto, el presidente de la juventud de Cartagena invitó á un almuerzo á todos los asistentes.

Se enviaron telegramas de saludo y adhesión á don Juan y don Isidoro de la Cierva y don José Maestre.

Delegados de la circunscripción de Cartagena fueron nombrados los señores Sanz y Sanchez Peñuelas.

Toros en Cehegin

(Por telégrafo)

11.—A las 10'15 m.

Se ha celebrado con extraordinaria animación la corrida de feria. De los toros de don Francisco Gimenez, cuatro fueron buenos y dos bravísimos.

En el primero fué ovacionado Posada toreando de capa. Puse bandarillas colosalmente; matando realizó una faena magistral cortando la oreja y el rabo.

En el tercero hizo una faena vistosa dando dos pinchazos, media buena y un descabello. (Palmas).

El quinto que pesaba 25 arrobas tomó cinco varas, dió tres tumbos á los piqueros y mató tres jacos.

Curro Posada que se encontró á su enemigo bravísimo realizó una faena estupenda cortando la oreja y escuchando una gran ovación,

Manuel Acedo, á quien brindó la muerte de este toro, le regaló la cabeza del cornúpeto.

Saleri en el segundo fué ovacionado toreando; puso tres pares superiores y en el centro de la plaza realizó una faena colosal dejando media estocada buena. Ovación y petición de oreja.

En el cuarto lucióse mucho con la capa. Con las banderillas y á los sonos de la banda de la Misericordia de Murcia, pone un par de frente y otros dos buenos. Muchas palmas.

Con la muleta estuvo colosal empleando pases de todas clases, tocando los pitones y haciendo infinidad de filigranas. Deja una estocada que mata sin puntillo. Ovación y oreja.

El sexto que fué muy bravo tomó cinco varas por cuatro tumbos y dos caballos.

Los maestros estuvieron bravísimos en los quites.

Saleri deja tres pares preciosos. Con la muleta emplea una faena breve y valiente dejando una estocada de dentro á fuera muy buena. Fué ovacionado.

El público salió satisfechísimo.—CORRESPONSAL.

Los submarinos extranjeros

(Por telégrafo)

Lo que se dice

11.—A las 11'15 m.

En los centros políticos se asegura que el Gobierno está ultimando los trabajos para regularizar la permanencia y el aprovisionamiento en nuestros puertos de los submarinos de todas las nacionalidades.

Como es natural estos rumores se comentan tambien mucho de distintas maneras.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Premios mayores

11.—A las 11'15 m.

Con 120.000 pesetas

6.306 Coruña, Madrid

Con 65.000 pesetas

1.317 Pamplona

Con 25.000 pesetas

5.155 SEVILLA, MADRID

Con 2.000 pesetas

18.005 Jaen

21.506 Carmona

24.244 Linea, Madrid

4.705 Torrepacheco

7.444 Sevilla, Santander

23.704 Barcelona

368 Ceuta

30.282 Burgos

15.118 Madrid

5.594 Madrid, Algeiras

Un descarrilamiento

(Por telégrafo)

Conta

11.—A las 11'15 m.

En el ferrocarril que hace el servicio de las obras del puerto hubo un descarrilamiento. El material sufrió grandes desperfectos.

Un obrero quedó muerto. Hubo dos heridos gravísimos y algunos leves.

El discurso de Maura

(Por telégrafo) **Comentarios**

11.—A las 11'15 n. En todos los centros políticos el asunto del día ha sido el discurso pronunciado por don Antonio Maura.

Se le concede gran importancia, tanto por lo que ha dicho cuanto por haberlo pronunciado unos días después de su comentadísima conferencia con el rey y Romanones.

Algunos periódicos hacen pocos comentarios sobre el discurso considerándolo muy importante, aunque esperando conocerlo en detalles para poder emitir un juicio exacto.

La afirmación hecha por Maura de que aceptaría el poder inmediatamente se considera como una encubierta demanda de formación de un gabinete nacional.

Unánimemente se reconoce enorme trascendencia al discurso después del llamamiento que se hizo a Maura de Palacio.

Desde luego se anuncia que las Cortes será agitadísima.

Opinión del conde

Desde San Sebastián dicen que el conde de Romanones fué preguntado por los periodistas acerca del discurso de Maura.

El jefe del Gobierno declaró que se encontraba muy de acuerdo con Maura en algunos de los puntos de su discurso, y especialmente en lo que se refiere a la cuestión internacional.

Elogió que Maura se prepare a encauzar la opinión en los problemas transcendentales, Romanones conceptúa el discurso importantísimo.

El ministro calla

Los periodistas que hacen información en Gobernación al ser recibidos por el ministro le preguntaron su opinión sobre el discurso de Maura.

Ruiz Gimenez eludió toda contestación.

Los mauristas

Durante toda la noche continuaron los comentarios acerca del discurso de Maura.

Entre los mauristas ha producido gran revuelo, Los juicios entre los partidarios de don Antonio son muy contradictorios.

Lo conocía el Gobierno

El ministro de la Gobernación, al hablar esta noche con los periodistas declaró que el discurso de Maura lo conocía con anterioridad el Gobierno.

Maura se lo había comunicado a Romanones para que este diera igualmente cuenta a sus compañeros de gabinete.

La prensa

Todos los periódicos de la noche dedican grande espacio al discurso de Maura.

El «Heraldo» atribuye a un ministro, que pudiera ser Ruiz Gimenez, la declaración de que si Romanones, no se ve robustecido en las Cortes preostrará el planteamiento de la crisis.

Anuncie un próximo Consejo en San Sebastián muy importante.

Miega el aplazamiento de la reapertura de la Cortes.

«Diario Universal» publica un artículo que está siendo comentadísimo.

Dedicá grandes elogios a Maura aplaudiendo lo que califica de valentía.

«El Mundo» califica a Maura de adversario de la voluntad nacional.

«La Tribuna» pide que por patriotismo aclare Maura su discurso que ha producido enorme alarma en toda España.

«La Época» considera el discurso incongruente y ocha sobre Maura.

ra la responsabilidad de suscitar un plagiosísimo debate sobre la neutralidad.

«El Socialista» dice que apesar de olvidar lo pasado, lo que ha prometido Mauro no es bastante para perdonarle.

«El Correo Español» se abstiene de hacer comentarios.

De Barcelona

(Por telégrafo) **El once de Septiembre**

11.—A las 11'15 n. Las entidades catalanas han celebrado con gran solemnidad la fecha del 11 de Septiembre.

Nuchos centros de cultura han organizado veladas conmemorativas y gran número de corporaciones han desfilaro ante la estatua de Rafael Casanova.

La Liga depositó una corona de flores al pie de la estatua, pronunciándose discursos patrióticos. También el Municipio ha depositado otra Corona.

Al salir del Teatro Español se dieron vivas y mueras desplegando un manifestante la bandera. La policía disolvió los grupos.

En el Llano de la Boquería se rechazaron los manifestantes dándose nuevas cargas.

Los grupos cantaron «Els segadors» disolviéndolos la policía.

Fueron detenidos tres individuos por dar gritos subversivos.

Interviene el juzgado militar.

Excursionistas

Han marehado a Zaragoza los excursionistas zaragozanos.

Consagración de un Obispo

Esta acordada la fecha del quince de Octubre día de Santa Teresa para la consagración de doctor don Francisco Muñoz, Obispo preconizado de la Sede de Vich.

Será consagrante el Nuncio señor Ragonesi y asistirán los obispos de Barcelona y de la Seo de Urgel.

El acto será solemnizado también con festejos populares.

TOROS

(Por telégrafo)

Salamanca

11.—A las 11'15 n.

El ganado de Saltillo ha resultado desigual.

Joselito que actuó de único matador estuvo superior en todas las suertes siendo ovacionadísimo.

Albacete

Los toros de Palhas mansurroneos y de poca presentación.

Vazquez y Malla han estado lucidísimos.

Se le concedieron las orejas de sus toros.

Saleri y Ballesteros se adornaron con la capa pero no tuvieron fortuna al herir.

Ballesteros fué volteado aparatadamente levantándose de la arena con la cara ensangrentada.

El banderillero Regateria chico fué cogido, dándole el toro un puntazo en la cabeza.

El temporal

(Por telégrafo)

Córdoba

11.—A las 11'15 n.

De Puente genil comunican que ha descargado una horrosa tormenta.

El agua alcanzó en algunos puntos la altura de dos metros.

Han caído numerosas exhalaciones.

Algunos edificios se han derrumbado.

Se ignora el paradero de varios vecinos que se suponen sepultados bajo los escombros.

En Puerto Alegre arrasó la tormenta las cosechas casi en su totalidad.

Un rayo mató en la carretera cinco mulas.

Ciudad Real

Del pueblo de Bolanas se reciben noticias de los extragos causados por la tormenta que ha descargado sobre dicho pueblo.

Varias chispas cayeron sobre las iglesias y varias casas causando destrozos.

FERROL

(Por teléfono)

La huelga

11.—A las 11'15 n.

Apcsar de los acuerdos adoptados por las sociedades obreras no se ha llegado a la huelga general.

Se cree que esta no tendrá efecto.

Crucero hundido

(Por telégrafo)

Tokio

11.—A las 11'15 n.

El crucero japonés «Kassagi» fué hundido por el temporal en las costas de Hokaid.

Se cree que han perecido 409 tripulantes.

LA GUERRA EUROPEA

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Informes franceses

11.—A las 11'15 n.

El parte oficial de París dice que en Berny Chaunes fueron rechazados los ataques de los alemanes, causándoles muchas bajas.

Diez aviones nuestros bombardearon eficazmente las fábricas y depósitos alemanes de municiones de Brugas y Sommpoy.

Hubo violentas explosiones.

Otra escuadrilla bombardeó los cuarteles y el aerodromo de Sarreboug.

Ocasionamos grandes daños.

Informes ingleses

El parte oficial de Londres dice fueron rechazados varios ataques a Guinchy, siendo aprisionados 350 soldados enemigos.

Las escuadrillas de aviones intentaron atacar el núcleo de nuestras fuerzas.

Fueron destruidos tres aparatos. En Neuville, Saint y Raas fueron tomadas las trincheras haciendo gran número de prisioneros.

Buque hundido

De Londres se reciben noticias comunicando que el submarino U-5 ha hundido al vapor noruego «Sindbery».

En los Balkanes

Los rumanos

Un parte de Becears dice que en Mares y Tonitza siguen los combates encarnizadísimos.

Hemos ocupado Czir, y Sreda. El enemigo es perseguido y se retira.

En Grecia

De Atenas comunican que en la Legación de Francisc confieran ban los ministros aliados.

Un grupo de 30 reservists penetró en el local dando vivas al rey disparando los revólvers.

Los ministros protestaron ante Zainis y pidieron el castigo de los culpables, por no haber impedido el atentado a los agentes de la autoridad.

Tambien han solicitado la disolución inmediata de la liga de los reservistas.

El Gobierno celebró Consejo presidido por el rey acordando acceder a la solicitud.

Turcos y rusos

Informes oficiales

Un parte de Constantinopla dice que en el Cáucaso fueron rechazados los ataques nocturnos haciendo a los rusos muchas bajas.

En el mar Negro fueron hundidos dos transportes y un velero.

Boletin Religioso

Septiembre 1916

MARTES XII

San Leoncio mr., San Silvinio ob., San Lorenzo Justiniano y San Guido cf.

VELA Y ALUMBRADO

Dia 12.—En el Rosario por don Eduardo y don Agustín Castañedo y Fernandez.

Dia 13.—En el Carmen por doña María Cazenave Lisalde y demás difuntos.

NOTICIAS

Los que necesiten atender con asiduidad su oficina ó bujete deben pensar que sus sistemas nervioso y muscular esté en plena actividad, por esto deben tomar antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.

De uación

A los 21 años de edad ha dejado de existir en esta ciudad la señorita Angeles López Román

El sentimiento que ha producido su muerte y las simpatías de que disfrutaba la malograda señorita quedaron testimoniadas en el acto del entierro que se verificó ayer tarde en la iglesia de San Lorenzo y al que asistió numerosa y distinguida concurrencia.

A su afligida madre doña Encarnación Román Jover, hermanos doña Encarnación, doña Rosario, doña Josefa, don Salvador y doña Teresa, enviamos nuestro pésame más sentido por la desgracia que les aflige.

Enfermedades del pecho

Dr. Martinez Ladrón de Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.

Calle de Zoco—Murcia

El banquete á Vivero

El banquete organizado en honor de nuestro buen amigo el director de «El Mundo» se celebrará en el Palacio Hotel el jueves próximo á la una de la tarde.

El precio de la tarjeta es de cinco pesetas.

Se vende

Una estantería completa propia para establecimiento de tejidos. Dan razón en la calle de la Trapería núm. 8.

Hospital

Ha ingresado en el Hospital el enfermo pobre Enrique Martínez Díaz, de Cartagena.

Cartera robada

Don Amos Bravo Romero de 56 años, casado, maestro nacional de niños, natural de Cuenca y con domicilio en Alcarrarilla, ha denunciado en esta inspección de vigilancia que á las nueve de la noche del domingo le fué robada en el tranvia una cartera conteniendo 75 pesetas en billetes y varios documentos de interés.

CONSEJO AMISTOSO

¿Queréis aprender bien el francés? Elegid un profesor francés que sepa el español tan perfectamente como vosotros y tenga la experiencia que solo pueda dar una larga práctica de enseñanza. Prueba gratuita durante 8 días casa de don Pedro Fieux.—Santo Domingo, 81.

Viajeros

Ha regresado de Madrid el cateórico de este Instituto don Marcos Martín de la Calle.

Para el Corte ha salido don Mariano Martini.

De Alicante han venido don Luis Pascual del Povol y su hermana, la encantadora señorita María Pascual.

Martinez Zamora DE LA MATERNIDAD

Matrix - Embarazo - Parto

Consulta gratuita: Lunes, Miércoles y Viernes, de 8 á 9 mañana, Plaza de Amores, 5, pral. (Barrio de la Trinidad.) Particular: desde las 3 á las 5 de la tarde.—Merced, 9.

Pedáneos

Han sido nombrados alcaldes Pedáneos de Sucina los siguientes:

Don José Lidón Moñino, don José Puez Romero y don Pedro Egca Martinez.

Eternit-Metzger

Pizarra de Cemento y Amianto para tejados y paredes, en el almacen de cristales de Domingo La Rosa. Sociedad, 7.—Murcia.

Exploradores

Se hace saber á los exploradores y aspirantes que no han acudido para ser tallados nuevamente, que han de presentarse en el cuartelillo todas las tardes desde las seis y media, hasta el domingo 17.

De no hacerlo así, ni justificar su falta, se considerará que no quieren seguir formando parte de esta tropa.—El jefe de tropa accidental.—Murcia 11 0 916.

Hernias, Vientres Voluminosos

Descensos de la Matriz, Deformaciones, Sordos, Calvos, Tratamiento sin operar. DR. CAMPOS, Montera, 38, Madrid. En Murcia, de 11 á 1 el 17 de cada mes, Hotel Patrón.

Telefonema detenido

En la Central de Telefonos está detenido el siguiente telefonos.

De Cartagena para doña Juana Gimenez, ausente. De Aguilas para don Pedro Cebrian, desconocido.

Funeral

Con motivo de cumplirse ayer el décimo aniversario del fallecimiento del que fué obispo de esta diócesis don Tomás Bryan y Livermore, se celebró en la Catedral solemne funeral por el descanso eterno de su alma.

Bautizo

En la iglesia de San Juan se ha celebrado el bautizo de la niña que hace unos días dió á luz la joven esposa del oficial de Telégrafos de este Centro don Salvador Rubio.

Recibió las aguas bautismales de manos del Coadjutor del Carmen don Julián Castillo, poniéndosele, por nombre Eduvigis.

La nueva cristiana fué apadrinada por don José Maria Giner Cánovas y su distinguida señora.

A los dichosos padres y demás familia enviamos nuestra enhorabuena.

Mejorada

Le está de la enfermedad que viene padeciendo la esposa de nuestro amigo don José María Díaz.

Lo celebramos y le deseamos un pronto restablecimiento.

En San Nicolás

El Septenario de los Dolores Gloriosos se hace todas las mañanas después de las siete y media.

Desenajonamiento

Esta mañana á las ocho se celebrará en la plaza de toros el desenajonamiento de los cuatro novillos de don Félix Sanz, del Colmenar

que lidiarán el próximo domingo los célebres toreros cómicos Charles's, Llapisera y sus botones.

El acto podrán presenciarlo cuanto aficionados lo deséen.

Reparto de pan

Además del pan repartido á los pobres se han enviado por la alcaldía 60 libras al Asilo de Lourdes y otras 60 al Asilo de Ancianos.

Banco de Albacete Sucursal de Murcia

Plaza de Hernandez Amores, núm. 4. Horas de oficina: de nueve á una de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

Solicitud

Don Isidoro de la Cierva doliéita se le concede á los exploradores el local situado ed los bajos del Palacio episcopal.

Audiencia

Reclamaciones para hoy.

Sección primera. Una causa del Juzgado de Mula, por hurto, contra Francisco Mateo y otro.

Defensor, señor Leante. Procurador, García Gil. Sección segunda. Juicios orales:

Una causa del Juzgado de Lorca por hurto, contra Juan Mellado. Defensor señor Alcázar.

Procurador señor Aroniz. Otra del Juzgado de Lorca, por esgarros, contra Domingo Moya y otro.

Defensor, señor Cano. Procurador, señor González San

Observaciones

Dia 11 de Septiembre de 1916

9 m. á 3 tar. Presión barométrica en milímetros. 761'1 759'3 Temperatura. 22'6 25'4 Viento (Dirección). SO. Sa. Fuerza). Calma. Brisa. Estado del cielo). Djdo. Djde.

Temper. Máx. á la sombra. 27'4 Id. id. al sol. 35'8 Id. mínima del aire. 17'8 Id. id. en el reflector. 16'0 Evaporación en milímetros. 11'7 Lluvia en el id. de ayer. 00 0

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan

Defunciones, 2. Nacimientos, 0. Matrimonios, 0.

Catedral

Defunciones, 5. Nacimientos, 4. Matrimonios, 0.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia

Préstamos

Al 5% por 100 años, de 5 á 50 años, amortizables.

El Banco admite el reembolso en cualquier época que lo pide el interesado, deducido la devengada interestes. Pueden hacerse reembolsos desde 1000 pesetas á cuanto desearán.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicita siempre que el valor del finca sea lo suficiente, y retiene todo el tiempo que se necesite para la liquidación de los préstamos.

El Banco Hipotecario de España tiene establecida en esta Agencia una 5% de operaciones por sus servicios de préstamos.

Los préstamos hipotecarios hipotecarios se hacen en los países de España y en el extranjero, en todas las capitales de las provincias.

La actividad y seriedad de esta Agencia le ha dado un prestigio que en esta parte de España se ha ganado desde los primeros días de su existencia.

Se admiten operaciones de garantía de acciones y valores de todo el mundo, así como de depósitos de valores de España y del extranjero.

Los préstamos de garantía al extranjero se hacen en todas las capitales de las provincias de España y del extranjero.

